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三輪田　真ワカバ 会 会 長

ワカバ会名誉会長

（三田22-6）

希望につながる年に

　今年４月１日付で、伝統ある三田高校に着任しました校長の原田能成です。よろしくお願
いします。感染症対策を講じながらの新年度が始まりましたが、このような時代であっても
本校の生徒に望むことは、社会の変化を捉え、将来を見据え、自分がやりたい仕事を目指し
てほしい、行ける大学でなく、行きたい大学を目指してほしい、自分の目指す道を追い続け
たり、よりよいものを目指したりしてほしいと考えています。
　１学期の始業式や保護者会等で、諦めない心と向上心を身に付けてほしいとお話ししました。諦めさえしなければ、夢
が叶う可能性は飛躍的に向上します。
　東京２０２０大会ソフトボール金メダリストでピッチャーの上野由岐子さんは１３年間努力を続けて優勝を勝ち取り、「諦
めなければ夢は叶う」と記者会見で発言していました。私はこの言葉に感動しました。
　失敗はその方法ではうまくいかないことが分かっただけです。挫折を繰り返し、反省を基に、繰り返し挑戦し続けること
が成功への近道だと信じています。また、与えられたことを実行することはとても大切です。そのことをさらに良くするた
めの行動を考え、行動することはもっと大切だと思います。三田高校生には、自分の目指す道を追求し、夢を叶えるととも
に、社会に貢献できる人となっていただきたいと考えております。
　私たち教員は生徒の夢の実現に向けて邁進して参りますので御支援をよろしくお願いします。

　昨年から続く新型コロナウイルス感染は、ワクチン接種が進む一方で感染力の強い
変異株が広がり、なかなか収束に至りません。その最中に開催された東京オリンピック、
パラリンピックは、開催の是非や観客の有無などの議論が多々ありましたが、何とか無事
に終わり、日本人選手の活躍もあって、少しは明るい話題になったことと思います。
　今年度のワカバ会総会については、会員の皆様に議決権行使書または委任状により
議決に参加いただくことにより、6月15日に開催し、2020年度事業報告と決算につい
て承認いただくことができました。また理事・監事の改選についても、承認いただきました。さらに2021年度の事
業計画と予算について報告させていただきました。皆様のご協力に感謝申し上げます。
　代表理事（会長および副会長）については、総会で承認された理事の互選により、22回の三輪田が会長に、24回
の西上原理事と29回の平山理事が副会長に再任されましたので、引続きよろしくお願い申し上げます。
　現役の生徒を支援する奨学金制度も継続いたしますが、第5代校長の百田先生のご家族から奨学金として多額
の寄付をいただきましたので、来年度からさらに奨学金制度を充実させていく予定です。
　まだ非日常の生活が続く状況ではありますが、ワカバ会では可能な範囲で同窓の皆様の交流の輪を広げる活動
を推進しております。引続き皆様のご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。そして、近いうちにまた希望に満
ちた生活が戻って、皆様にもお集まりいただける日が来ることを期待しております。

原田　能成三 田 高 校 校 長

諦めない心と向上心

　新型コロナウイルス感染状況の見通しがつかないため、現時点では来年度の総会およびホーム
カミングについては未定です。ご了承ください。

　新型コロナウイルス感染状況の見通しがつかないため、現時点では来年度の総会およびホームカ
ミングについては未定です。ご了承ください。

2022年度総会について2022年度総会について
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平山　孔嗣副 会 長 （三田29-2）

事務局にて

リモート会議

2021年度
一般社団法人ワカバ会総会報告
2021年度
一般社団法人ワカバ会総会報告

会 長

副 会 長

理事（再任）

理事（再任）

理事（新任）

退任理事

退任監事

監事（再任）

（22-6）

（24-5）

（29-2）

（ 7 - 2 ）

（ 9 - 3 ）

（24-1）

三輪田　　真

西上原 　節  子

平 山 孔 嗣

中 村 左都子

鈴 木 美智子

内 堀 りえ子

（25-4）

（28-5）

（30-3）

（32-5）

（39-4）

（40-3）

（45-1）

星 川 孝 宜

上 田　みつ子

青 山 真 司

田 中　　 浩

市 來　陽一郎

小 針　 　淳

外ノ池 祐 太

（46-1）

（58-7）

（47-3）

（34-8）

（41-2）

（29-3）

（26-4）

志 田 雄 啓

横 山 あさひ

鈴 木 　 俊

篠 川 徹太郎

加 藤 正 憲

佐 藤 裕 彦

杉 本 賢 司

２０２１年度総会にて下記役員が承認されました。
ワカバ会は理事１６名、監事２名で運営しています。

ワカバ会役員紹介

（新任）

　2021年度総会も、新型コロナ感染症拡大の影響で書面総会となりまし

た。今回も会員の皆様のご協力により、議案は賛成多数にて承認されました。

　以下、その経緯をご報告いたします。

　３月15日開催の理事会で、今年度も、通常の総会を開催できる状況には

ないと判断し、書面での総会開催を決定いたしました。

　各種準備及び皆様のご理解をいただくため、開催日を６月15日と定め、

会報春号を１ヶ月遅らせ、書面総会の周知を図りました。

　例年は、３月に予算、４月に決算の理事会、５月に会報春号、総会というス

ケジュールですが、2年続けての例外開催となり寂しい限りとなりました。

　書面の準備、会報春号への委任状、議決権行使書の封入、発送等と事務

局には多大なるご苦労をおかけしました。お陰様で、所定6月15日14時ま

でに議決権行使書258名、委任状295名、当日役員5名、事務局5名、リ

モート参加役員3名、合計566名の総会出席となり、総会が成立しました。定刻より所定の議事がなされ、賛成多

数にて無事終了できたことは冒頭の通りであり、皆様のご理解に深く感謝申し上げます。

　今年度も新感染症拡大の影響で、多くの行事予定が中止または変更となり、寂しい年度になります。年に1度の

総会は会員の最大の交流の場と考えておりますが、今の状況が終息しない

限り、元のような開催は困難です。

　本会は皆様とのコミュケーションの継続を図る為、Withコロナ対応可能

なリモートシステムに基づくイベントなども企画いたします。

　会員の皆様にはご自愛され、笑顔で集うことができますようご祈念申し

上げます。
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第六高女・三田高校
　　　　　　ありがとう

乗馬を楽しむ

介護を終えて 茨城での生活は魅力的

三田3－2　小森谷　　薫 （佐藤）
　太平洋戦
争の最なか、
私は第六高
等女学校に
入学を許され
たのでした。
空襲下の登
下校でありま
した。後に終

戦の体験と云う事になりました。多くの街は焼け野原、生活
の目処など付く筈も無しの時代でした。世紀は変って、以後、
何年にもなろうかと云う時を今迎へています。只今暮らし
ている処は、それにしても近くに森あり、生き物たちの遊ぶ
大きな川ありですから多少の文句は云はぬ事と決めてい
ます。当世の嫌いなウイルス話には云うまでもなく朝夕気
をつけています。近年忘れられない事は、三田在校生合唱
部と我ら同窓生音楽愛好者とのコラボ演奏会に参加でき
た事。三田校後輩諸士にあっては各方面での活躍と巷間聴
き及ぶ時有難く嬉しく思っている。
　　「多摩川の　碧映したる　天の川」　　薫　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　最近の作です。

　大学入学とともに東
京を離れ、現在は母校の
大学で化学と食品関連
の科目を教えながらつ
くば市で暮らしています。
毎日、若い学生さん達と
一喜一憂しているうち
に、いつのまにか三田高

校を卒業して40年が経っていたというのが実感です。
　40年前はまさに「陸の孤島」で当時は「村」でしたが、
市町村合併で「市」となり高速鉄道TXの開通で東京都と
のアクセスも格段に良くなりました。ほどほどの都会感と
自然環境が渾然として、非常に住みやすい環境で気に
入っています。実際、茨城は自然環境が豊なため食材も豊
富で、6月のシーズンにはスーパーに箱売りのメロンが並
びます。このような地域食材と研究成果を生かした商品
開発にも取り組んでおり、大学発のお土産ができればと
学生さん達と日々楽しみながら試行錯誤を繰り返してい
ます。

三田　23-1　小川　久仁子（田中）

三田 13-7　小林　糸子（平田） 三田33-7　吉田　滋樹

三田校時代の
小森谷さん
酒井先生と

ご家族と

カボチャの花 美味しそうな
枝豆が…

　仕事や子育てに振り回され
なくなったのを機に、子ども
の頃からの憧れだった乗馬
を始めました。馬は生き物、
一頭一頭性格が違い、日に
よって気分も違います。言葉
こそ話さないけれど態度や動
作で意思表示。意図したよう
に馬が動いてくれた時は気分が上がり、気持ちがかみ合
わなかった時は凹み、一喜一憂の繰り返しです。数名の
人馬のチームで動きを揃える『カドリール』という種目で
は年に2回発表会もあり、7人のチームメイトと共に
BGMは？衣装は？と盛り上がったり、ビデオチェックし
ながら意見交換したり・・・このテンションは高校時代の
部活や文化祭以来だと笑い合っています。
　上達への歩みはゆっくりゆっくりの中高年ライダーで
すが、馬から元気と癒しをもらいながら、長く乗馬を楽
しんでいきたいと願っています。

　今年も桜の花が美しく
咲き、静かに散って行った
その頃、50年余りも共に
人生を歩んできた夫が、こ
の世から旅立って行きまし
た。
　13年前に脳出血を発症
し、三田校に隣接する済生
会病院に入院。病室からオセンチ山を見下ろし、乙女の
頃を懐かしく思い出しておりました。退院後はリハビリ
に励み、大勢の方々の診療や介護の援助を頂きながら、
少しばかりの歩行と車椅子で、近くの公園に行ったり、小
さな旅をしたり、楽しく過ごすことが出来ました。
　今突然一人になり、介護からも手が離れて、所謂空の
巣症候群。これではまずいと思い、南瓜の種や青豆を鉢
に植え、芽が出て花が咲き、実がなるのを愛でる毎日で
す。久しくは消え行く生命を見つめるばかりだったので、
生まれて来る生命がいとおしく、力を貰い数独も再開、
鋭意奮闘努力中です。

私の近況私の近況
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100年人生後半突入！ 森ガールが生きた
　　　　　　あの頃から

長野での暮らし ワカバ会への感謝と共に

　卒業して
からなんと
3 0年ちょ
い経ちまし
た。私は高
校の部活で
出会ったラ
グビーを大
学・社会人で

も続け、10才の息子は幼稚園からラグビーに熱中してお
ります。私の強制ですが（笑）。　息子が所属する世田谷
ラグビースクールで私もコーチとして子どもたちを指導
しております。昨今の日本代表チーム躍進で人気が高ま
り入校希望も殺到、Covidによる活動停止もありましたが
子供達と楕円球を追いかける幸せを噛み締めております。
　大学卒業後、放送局、MBA、インターネット企業等々日
本企業と外資を慌ただしく経験し、今年からはフィンテッ
ク企業で新たな挑戦となります。また、これとは別に不妊
治療の福利厚生化を目指し、働く女性を応援する卵子凍
結の会社を立ち上げ参画しております。人生後半、三田卒
業生として恥ずかしくないように頑張らねばっ！

　私はワカバ会の奨学
金のおかげで充実した高
校生活を送ることができ
ました。授業はもちろん、
吹奏楽部、学校行事等あ
らゆる場面で友人たちと
楽しみながら切磋琢磨し

成長させていただきました。本当に感謝しています。
　私は折り紙工学に関心があり、東京大学理科一類に進学
しました。最近はＡＩにも興味がわき、プログラミングの勉強
も進めています。
　大学の前期課程ではジェンダー論の講義を受講し、世界
が広がりました。大学の授業はどれも内容が濃く難しいで
すが楽しいです。
　サークルはジャズ研究会とパーカッション同好会と折り
紙サークルに入りました。
　コロナ禍での不自由さはあっても、自分にできることを
少しずつ丁寧に積み上げていけるよう、これからも頑張り
ます。

三田 63-4　加藤　智大

三田 53-2　山野井　玲

三田 43-2　本多　尚彦

三田 73-4　佐藤　洋太

　2011年3月11日
の三田卒業式の夜は学
校に一泊。その後浪人
生活が始まるも勉強せ
ずTwitterばかりして、
気付けば三浪という強
烈な経歴を積んでしま
いました。
　奇跡的な大学入学後
は「絶対退学するだろう」という期待を無事に裏切りストレー
トに卒業。卒業後は何の縁か、三田で担任だった森先生の言
う「Tタワー」が見える会社でシステムエンジニアに。1年目
で結婚、2年目で子供、3年目で転職と、これまでの遅れを取
り戻さんばかりの勢いでなぜかライフステージが進んでい
ます。
　同級生との関わりは今やほとんどありませんが、なぜか高
校卒業から数年経って、大して仲良くなかった人とよく遊ぶ
ようになりました。散歩好きの彼とは半年に一度、お互いの
近況を話す仲に。人生いつ何が起こるか分からないですね。

　長野県に移り住んで14
年目になりまして、5年程
前に結婚し、現在は3歳の
息子の子育中です。
　子供は、「これがいいの」
「これはやなの」と好きか
嫌いかがはっきりしていて、
曖昧で妥協点を探ってしまう大人にはないものがあり、常
に感心しています。
私の趣味としては、子育ての合間に長野で始めた卓球をし
たり、高校～大学と体操部でしたので、競技用トランポリン
で飛び跳ねたりしています。
　ところで、新型コロナウイルスの影響で、ここ1年半以上、
実家への帰省を自粛しておりますため、近年亡くなりました
同級生の伊井勇人君、鈴木秀成君の墓参りができず、残念
なところです。
　最後にこの場をお借りまして、彼らをご存じの方につきま
しては、ご冥福をお祈り頂けると有難いです。
　宜しくお願いいたします。

私の近況私の近況

男女の双子さん

奥多摩で釣りをする筆者
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　私たち家族は、満州からの引揚者です。
父は生前、大量の原稿を書き遺していました。娘である私は、この原稿を出版し、多くの方に読んでいただきた
いと思ってきました。特に満州の事、通化事件のこと、引き揚げのことは後世に残したい記録と思いました。
　このたび、長年の想いが実現できました。父を思い涙しています。
　戦争、引き揚げの経験のある方でご存命の方にも是非読んでいただきたいと思っています。75年前、敗戦
から半年後に満州で起きた悲惨な通化事件の2月3日を知ってほしい、忘れないでほしいという願いです。また、
戦争を知らない若い方たちにも読んでほしいと願っています。　　（古宮保子）

　昭和13年、憧れの東京府立第六高女に合格、水泳の授業では、当時東洋一といわれた温水
プールで水府流の日本泳法を習いました。
　毎月検診、毎月ハイキング、春と秋には適応遠足で、私は十里を9回歩きました。
　担任の伊井先生は弓の先生だったので、クラスの皆が弓を引きました。それから83年、私は
ずっと弓を引き続けています。
　私が籍を置いている弓道場に、三田高校卒が2人居るのが、とっても嬉しいです。

尚、今後予定されております行事につきましても変更や中止の場合がございます。
ワカバ会ホームページでご確認ください。お申込くださった方には個別にお知らせいたします。
ご迷惑をおかけいたしますが、何卒ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

三田高校 副校長　髙野　祥一
　三田高校に着任し、２年目になります。一昨年度より続く新型コロナウイルス感染症の影響により、
残念ながら昨年度は白珠祭や合唱コンクールといった三田高校を代表する行事を経験することはで
きませんでした。行事によりエネルギーを発散できない生徒の苦悩やそれを身近で見て心配している
先生の姿を見ながら、来年こそは行事ができる世の中になって欲しいと切に願っておりました。

それゆえ、学年別とはいえ体育祭が５月に開催できたことは、生徒はもちろん、私たち教員にとっても大変嬉しかったで
す。例年とは違う開催形態となりましたが、こうした状況下でも生徒たちは知恵を出し合いながら体育祭を企画・運営し、
大変頼もしく感じました。
そして何より応援合戦の動画は各団それぞれに良さがあり、素晴らしい出来でした。
　２学期のスタートは、時差・分散登校および短縮授業となりますが、なんとか白珠祭が開催できるように生徒と知恵を
出し合いながら進めています。今年度生徒一人につき１台のパソコンが配られたので、それを活用した文化祭の開催を
検討しています。
　困難な状況ではありますが、前を向いて少しでも三田高校での生活を有意義なものにするため、知恵を出し合って
いる生徒を支えていけたらと考えています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
（2021年８月にご執筆いただきました。９月11日、12日に白珠祭はオンラインも利用し、無事に開催できました。）

学校
だより
学校
だより
学校
だより

ワカバの輪ワカバの輪 第六16-エ　石原　みよ子 （山根）弓道の絆

◆新刊紹介◆
大陸に新天地を求める『父の生きた記録』悲劇の通化事件にも遭遇
吉永重夫
古宮保子（吉永）（三田9-7）
新風書房
1,500円（税別）

書 籍 名
著 者
編集・制作
発 行
定 価

企画行事中止のお知らせ企画行事中止のお知らせ
新型コロナウイルス感染拡大に伴い、下記行事を中止といたしました。
楽しみにしてくださった方々にはお詫び申し上げます。

【1】 歴史を巡る旅～四谷タウン歴史散策～　（9月3日予定）
【2】 新春浅草歌舞伎　（興行中止のため）　（2022年1月予定）
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第１８回同窓会ギャラリー第１８回同窓会ギャラリー 新型コロナウイルス感染拡大の影響により、今年の同窓会ギャラリーは9月1日から7
日まで、初のホームページ上での開催となりました。実際の展示をご覧いただくこと

はできませんでしたが、遠方にお住まいの方にもご鑑賞いただいたり、展示不可能な大きな作品、またクリックすることで拡大画面
で細部までお楽しみいただいたり、別の楽しみ方も発見できたのではないでしょうか。（アーカイブ閲覧できます。）
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ワカバ会理事　中村　左都子 （本多 慈子） 三田 7-2ワカバ会理事　中村　左都子 （本多 慈子） 三田 7-2
百田校長
の
思い出

百田校長
の
思い出

百田校長
の
思い出

　この度は百田校長先生のお嬢様方より奨学金として多額のご寄付をいただき、
感謝しております。
　百田校長は大変おだやかで、気品のある立派な校長先生でした。滅多に怒ったこ
ともない校長先生でした。
　私は当時、千代田区立麹町中学校から第一学区の都立高校に入学し、1年2年3
年と同じ校長先生でした。

　午後の授業が終わると、私がキャプテンをしていたバレー部はコンクリートのコートか、オセンチ山の
コートで練習をしていました。それをいつも見ていて下さった百田校長でした。3年生の時東京都の高校
対校戦に出ていましたが、校長先生は試合が終了して三田高に帰ってくるまで校長室で待っていて下さり、
私の報告をよく聞いて下さいました。「先生今日は優勝したのです」、「今日は負けました」、との会話をさせ
ていただきました。「それはご苦労さんでした」といつも言って下さいました。
　広尾の教育委員会のお仕事をされていた百田校長と、大学生だった私が帰宅途中の都電の中で週一回は
お目にかかり、よく昔の話をしておりました。昔の校長先生と少しも変わらずで、とてもうれしかったです。
　三田高校の応接室には歴代の校長先生の写真がかざってあります。私はワカバ会の理事になって約54年経
ちますが、応接室に立ち寄る機会があるたび、必ず百田先生の写真の前でご挨拶をさせていただいております。
　丸山奨学金と同様、「夢サポート　桂葉奨学金」を有効に活用させていただきます。本当にありがとうござ
いました。

夢サポート について
　春号でご案内いたしましたが、第5代校長百田治朗先生（1949年4月～1955年9月ご在任）の
ご遺族様より、三田高生のための奨学金として１千万円のご寄付を頂戴いたしました。具体的な運
用は、有意義なものであればワカバ会にお任せするというお申し出がございました。この貴重な機
会をお与えくださったご遺族様には深く感謝申し上げます。ご意向実現の為、理事会にて慎重に審
議した結果、下記のように概要案を策定し、学校側と詳細を詰めております。

以上のような、新奨学金制度を創設すべく準備しております。
母校への貢献事業として皆様のご理解をお願い申し上げます。

夢サポート　桂葉奨学金 
対象を受験、留学、部活、研究等幅広いものとし、提案を審査の上、所定の金額
を支給する。その成果は、会報にて報告する。
2022年度より年一回、提案を募集し審査の上決定する。
募集要項等は、来春までに発表する
丸山記念奨学金は主に三田校生就学支援の奨学金として、初代校長丸山先生のご
寄付を基に発足し現在に至っております。今回の百田先生ご遺族様のご寄付に基
づく奨学金は、三田校生がより高い目標に向かって羽ばたくための一助となるよ
うに考えました。勉強だけでなく、部活動や各種研究等の支援をすることで、夢
実現のサポートができればと思います。なお、名称は百田先生ゆかりの文字をい
ただいております。卒業生は母校と共に発展するという理念のもと、ワカバ会も
在校生、学校への支援を続けてまいります。

名称
内容

募集
詳細
趣旨

けい ようけい よう

けいよう
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総務委員会総務委員会 会計委員会会計委員会

企画委員会企画委員会

①本年度のワカバ会総会は、新型コロナウイ
　ルス感染拡大状況を鑑み、集会による総
　会は行わず書面による総会に変更し、懇親
　会は中止しました。6月15日に委任状・議
　決権行使書および役員によるリモート総
　会をワカバ会事務室内にて開催し、無事に
　終了しました。
②今年度も丸山記念奨学生を募集し、選考
　委員会において協議の上決定しました。
③2017年9月よりトランクルーム事業者へ
　大田区鵜の木の土地（旧駐車場）を賃貸し
　ています。

　会計委員会は、ワカバ会の財務会計業務全
般を担当しております。日頃、維持会費の納入
に際しましては格別のご協力いただき感謝申
し上げます。
　2万名からのワカバ会会員の皆様への広報、
親睦、公益活動及び丸山記念奨学金をはじめ
とする三田高校への貢献等の財政基礎として、
皆様からの維持会費、新入会員からの入会金
は土地賃貸収入と共に柱となっております。
維持会費の納入方法につきまして従来の郵
便振替のみの方法から銀行振込を併用する
方法に変更させていただくと共に、誠に勝手
ながらその際の振込手数料も会員の皆様の
ご負担とさせていただきました。このような状
況にもかかわらず、従来通りのご協力を賜り、
また、奨学金目的の多大なるご寄附を頂戴い
たしました。新型コロナ感染症の影響が拡大
し学費等への経済的負担が厳しくなってきた
状況でのご寄附であり、今後大切に運営して
まいります。
　経費を一段と節約しつつ効率的な運営、IT
を活用した新しい会員のための事業を充実さ
せ、ワカバ会発足以来の「卒業生は母校ととも
に発展する」を実現できる会務を遂行するた
め努力いたします。一層のご協力ご鞭撻のほ
どよろしくお願い申し上げます。

委員長　鈴木美智子（9-3）
　　　　内堀りえ子（24-1）
　　　　西上原節子（24-5）
　　　　平山　孔嗣（29-2）
　　　　市來陽一郎（39-4）

委員長　平山　孔嗣（29-2）
　　　　片山　優子（19-2）
　　　　上田みつ子（28-5）

IT委員会
　IT委員会では、ワカバ会の情報システム全
般を担当しています。皆様の名簿は、インター
ネット等外部ネットワークから物理的に隔離さ
れたコンピュータシステムで管理されており、
外部からの不正アクセスによる情報漏えいを
防止しています。

委員長　小針　　淳（40-3）
　　　　田中　　浩（32-5）
　　　　外ノ池祐太（45-1）

広報委員会広報委員会
　広報誌わかば、第89、90号を発行しました。
今後もA4での発行と発送を続けてまいりま
す。なお、行事につきましては状況により変更
等の可能性もありますのでご注意ください。

委員長　田中　　浩（32-5）

企画を中止としました。実施の行事についても一部内
容を変更しました。
　来年度は皆様にお楽しみいただける状況になって
いることを祈念いたします。
①第18回同窓会ギャラリー　HP上での開催 　
　　　　　　　　　 （2021年9月1日～9月7日）
②第17回観劇会　ミュージカル「オリバー」 　
　　　　　　　　　　　　　（2021年10月8日）
③第38回親睦ゴルフ会 　（2021年10月14日）
④第4回迎賓館赤坂離宮見学会（2021年10月22日）
⑤新企画国立新美術館観覧（2021年11月 5日実施予定）
⑥第4回東海道を歩こう（東神奈川～東戸塚）
　～専門ガイドの案内付～（2021年11月12日実施予定）
⑦第8回オペラ鑑賞会藤原歌劇団公演「イル・トロヴァトーレ」 
 　　　  （2022年1月29日実施予定）
⑧第4回ちよだ芸術祭グランドフィナーレ　 　
　　　　　　　　  　（2022年3月6日実施予定）
⑨第19回観劇会　ミュージカル「アナと雪の女王」
　　　　　　　　　（2022年3月26日実施予定）
　尚、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止
とした行事は下記の通りです。
・第28回健康麻雀大会 
・第4回「羽田クロノゲートとJAL工場」見学会 
・第12回筑波宇宙センター見学会
・第3回明治丸と海洋大学の見学
・第3回歴史を巡る旅 ～四谷タウン歴史散策～
・第7回東京駅と東京ステーションホテル見学会 
・第5回日本銀行・東証Arrows・貨幣博物館見学会
・第18回ワカバ会観劇会「新春浅草歌舞伎」

　企画委員会では毎年多様な行事を企画・実施して
おり、お蔭様で幅広い層の会員の方から大変好評を
いただいておりますが、昨年に引き続き今年度も新型
コロナウイルス感染拡大防止のため止む無く多くの

委員長　中村左都子（7-2）
　　　　星川　孝宜（25-4）
　　　　志田　雄啓（46-1）

委員会報告

　一般社団法人ワカバ会の主要な公益事業である、三田高校在校生への奨学金給付は、6月の理事会で2021年度の奨学生10名
を決定しました。7月に半年分（6万円）を本人に手渡しました。今年は16名の応募者があり、選考委員会では、本人の応募理由、担任
の先生の推薦文を審査、選考委員各自が採点して全体の高得点者から選ぶ方式を採用。その結果、1年生5名、2年生3名、3年生2
名の計10名を奨学生に選びました。今年もワカバ会会員から、奨学金用に指定された寄付が寄せられたため、当初予算より2名多い
10名に給付できることになりました。

ワカバ会丸山記念奨学金、10名に給付

理事会報告理事会報告2020
年度

2020年度理事会は新型コロナウイルス感染予防の観点より、Skypeによるオンライン会議としました。
第1回　（2020.4.23　14時～15時）
　各委員会報告、2019年度決算及び事業報告について、2020年度総会(書面)について、奨学金申込書締め切り日の延長について
第2回　（2020.6.15　14時30分～15時）
　各委員会報告、2020年度総会（書面）について、2020年度奨学金応募申込書締切日について
第3回　（2020.9.19　14時～15時）
　各委員会報告、奨学金応募者承認（事後承認）について、カスタマーバーコードの名簿データベースへの構築について、トランクルーム
　「管理委託保証契約」について
第4回　（2020.11.14　14時15分～15時）
　各委員会報告、郵便振替口座（維持会費用）の払込料について、理事・監事改選について
第5回　（2021.1.20　15時～16時10分）
　各委員会報告、2021年度総会開催方法および日程について、2021年度奨学金について、新理事候補者について、
　ワカバ会途中入会希望者の承認、会報発送方法の変更について
第6回　（2021.3.17　15時～16時05分）
　各委員会報告、2021年度予算及び事業計画について、会報発送方法変更について、新監事候補者について
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科　　　目 2020年度予算額
収入の部
1.財産運用収入
財産利息収入 10,000 7,303 10,000 

2.会費・入会金収入   
入会金収入 1,275,000 1,285,000 950,000 
維持会費収入 7,000,000 7,492,000 7,000,000 

3.事業収入   
総会費収入 0 

0 

0 0 
商品売上収入 250,000 42,793 120,000
土地賃貸収入 7,440,000 7,837,224 8,184,000 

4.寄付金収入
  寄付金収入 240,000 289,050 10,000,000 

奨学金用寄付5.雑収入
雑

  
収

  
入 20,000 17,240 0 

6.繰入金収入
公益目的支出準備金繰入金収入 2,000,000 0 1,000,000 
当期収入合計

  
　　　(A) 18,235,000 16,970,610 27,264,000 

前期繰越収支差額 -287,104 -287,104 1,717,314
収入合計　　

  　　　
(B) 17,947,896 16,683,506 28,981,314 

支出の部
1.事業費
総会費 330,000 123,566 200,000 
会報発行費 5,400,000 5,183,388 5,500,000 
行事費
記念事業費

360,000 36,249 100,000 

商品企画費 200,000 0 200,000 
奨学金支出 960,000 1,080,000 960,000 
土地賃貸直接事業費 2,400,000 2,381,800 2,400,000 
給与手当 3,500,000 2,714,913 3,150,000 
旅費交通費 84,000 17,020 84,000 
通勤費 420,000 324,912 420,000 
消耗品費 91,000 72,006 91,000 
通信運搬費 168,000 166,631 

129,800 140,000

168,000 
印刷製本費 28,000 13,583 28,000 
会費徴収費 280,000 435,243 350,000 
情報管理費 630,000 306,727 350,000 
会議費 280,000 10,933 140,000 
光熱費 42,000 51,014 56,000 

渉外費 40,000 40,000 

公租公課 10,000 0 10,000 
雑費 168,000 108,991 112,000 

2.管理費
給与手当 1,500,000 1,163,534 1,350,000 
旅費交通費 36,000 7,294 36,000 
通勤費 180,000 139,248 180,000 
消耗品費 39,000 30,859 39,000 
通信運搬費 72,000 71,413 72,000 
印刷製本費 12,000 5,821 12,000 
会費徴収費 120,000 186,533 150,000 
情報管理費 270,000 131,455 150,000 
会議費 120,000 4,686 60,000 
光熱費 18,000 21,863 24,000 
公租公課 0 0 0 
雑費 72,000 46,710 48,000 
渉外費 0 0 0 

3.固定資産取得支出
什器備品費   　 0 0 100,000 

4.目的預金積立支出
記念事業積立金繰入 0 0 10,000,000 

5．予備費支出
予備費 100,000 0 100,000 
当期支出合計  　　　 (C) 17,930,000  14,966,192 26,820,000 
当期収支差額　　(A)-(C) 305,000 2,004,418 444,000 
当期繰越収支差額(B)-(C) 17,896 1,717,314 2,161,314 

2021年度収支予算 自2021年4月1日～至2022年3月31日 （単位：円） informationinformation
◆第10回シャドーボックス展
　Shadow Box Art Exhibition in 
　Japan 2022
同窓会ギャラリーにも出品してくだ
さった卒業生の田澤恵子さん（吉村）
（三田26-1）と小幡則子さん（平田）
（三田32-3）が出展しています。（7
ページにも作品が掲載されています）
総勢200名以上の作家が出展する
シャドーボックスの世界をお楽しみく
ださい。
日　時：2022年1月27日（木）～
　　　 2月5日（土）（2月1日は休館）
　　　10：00～18：00
　　　（入場は17：30まで）
会　場：国立新美術館（六本木）
　　　 展示室３A
※入場無料
詳細は
https://newyork-art.com/shadowbox/
　　　　　　　　　をご覧ください。

◆初夢チャリティーコンサート
コロナ禍の中、緊急事態宣言も延長
され、詳細未定ですが、
感染症対策を万全にして、下記のよう
に開催する方向です。
詳細はお問合せ先まで。
日　時／2022年1月14日（金）午後
会　場／大田区民プラザ　　　　　
　　　（東急多摩川線・下丸子駅・歩1分)
ゲスト／マリンバ ： 水野与旨久 他
問合せ／田 中 節 子（宗近）
　　　　（三田10-5）　　　　　　
　　　　03-3761-0980

◆三田フィルハーモニーオーケストラ
　第30回記念定期演奏会
日　時／2022年5月29日（日）
　　　　昼公演
会　場／練馬区立練馬文化センター
曲　目／ラフマニノフ 交響曲第2番、
　　　　チャイコフスキー 
　　　　バレエ音楽「白鳥の湖」から
指　揮／後藤悠仁

1010

2021年3月31日
2020年度決算額 年度予算額2021

今号の表紙も秋山具
義さん（三田37-4）の
デザインです。
全国大会常連校と
なった三田高校ダン
ス部をイメージして
いただきました。
「ＭＩＴＡ」の文字で作

られた人々が様々なポーズで力強く
踊っています。
三田高校のイメージカラーの「紫」もポ
イントです。

今号の
表紙は
…

◆



　2021年6月27日に小野紘一元会長(高8回)が御逝去されました。謹んでご冥福をお祈りいたします。
小野元会長とは、1984年に当時の若菜会長の発案で招集された「会費に関する検討委員会」でご一緒したのが最初でした。当時、将来を見
据えてワカバ会の財政基盤の充実を検討する目的で招集された委員会でした。弁護士というお立場で座長を務められ、現在の維持会費制度
をまとめ上げて若菜会長に答申されました。これにより、低金利で基本財産の運用収益が激減し、厳しい財政運営を余儀なくされていたワカバ
会への大きな力となりました。その後1994年に第10代会長として2003年まで重責を担われましたが、その間、70周年記念総会、ホームカ
ミングデーの実施、ホームページの開設など多くの業績を挙げられました。また、会長辞任の後も理事として私たちを指導してくださいました。

　私は、20代のころから35年からのお付き合いをさせていただきました。お酒が好きで山を愛し、年の離れた未熟な後輩にも親切に分け隔てなく接してくださ
いました。時には仕事もご一緒させていただき大変勉強になり感謝しかありません。
　温厚で理知的な小野元会長のおかげでワカバ会は一時代を築くことができ、ご一緒できたことは光栄でした。
　ワカバ会はこれからも発展します。遠くから先に逝かれた先輩方と見守っていてください。このような文章しか書けず申し訳ありませんが、いずれお詫びは直
接申し上げます。
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渡辺　恵子
木下　三郎
吉里　道子
丁場　京子
小野　紘一
桑野　東代
山田　一穂
平形　昭代
中野　稔
木口　靖夫
徳永　雅則
佐藤　あけみ
平野　樹美江
太田　トシ子
平岡　猛
田村　裕子
永田　かほる
安中　猛彦
三田　美代
台　栄子
吉川　美里
千葉　政子
市川　秀雄
岩田　孝子
井上　一規
鈴木　晶子
辺見　紀男
野尻　婦美子
寺本　美智子
本村　泰
村上　純一
鈴木　秀成

（十合）

（永野）
（岩上）

（三井）

（榎戸）

（新木）

（永山）
（伴）

（藤平）
（天野）
（原島）
（野口）

（青山）

（渋谷）
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2020.12
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2020.  9
2021.  3
2021.  2
2021.  5
2021.  4
2020.  7
2020.  8
2021.  6
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菊地　信子
一法師　素子
山本　和子
佐口　美和
清松　節子
松川　明美
坂口　久子
岡田　美都子
齋藤　信子
宇野　きみ子
上辻　聡子
石井　常子
鈴木　和子
山内　安子
中田　千鶴子
＜三田＞
佐藤　綾子
矢島　和子
谷川　慧子
平林　はまえ
吉沢　満子
川辺　帰栄子
田中　久子
栗原　ふみ子
渡辺　沢子
河野　慶治
大塚　京子
藤原　岑子

（神原）

（岡村）
（伊藤）
（遠藤）
（東条）
（飯島）
（金子）
（宝田）
（石井）
（上辻）

（小島）
（足立）

（鳴野）
（加藤）
（齋藤）
（平林ハマエ）
（若林）
（江塚）
（山田）
（森）

（木村）
（寺島）

18-ウ
18-エ
18-エ
19-ア
19-エ
20-ア
20-イ
20-ウ
20-ウ
20-エ
20-エ
22-ア
22-ア
23-1
23-3

3-1
3-2
3-4
3-5
3-6
3-7
4-2
5-5
5-5
5-6
6-1
6-3

2021.  5
　

2020.  7
2020.12
2020.11
不　明
2021.  1
2021.  4
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2020.11
2020.12
2021.  2
2021.  5
2021.  3
2020.11
2020.10
2021.  7
2021.  3
2021.  5
2020.12
2021.  1
2021.  3
2021.  1
2021.  4
2018.  1
2021.  4
2020.  7

＜旧職＞
戸田　雅子
＜第六＞
野口　美子
吉野　初枝
長島　萬理
棚田　みよ子
大蔵　久子
永禮　禮子
長谷川　毬子
山本　愛子
永山　淑子
椎名　宏枝
堀越　利子
馬場　甲子
奥野　文江
三石　美恵子
多治見　操
須永　順子
藤生　榮子
井出　久子
是川　弦
水谷　慶子
大野　浩子
久米　絢
川村　洋子
羽鳥　美貴枝
清田　清子

（宮崎）

（高木）

（尾崎）
（町田）
（米沢）
（石田）
（鈴木）
（吉田）
（渡部）
（遠藤徳恵）
（徳根）
（山根）
（荻）
（三石）

（島村）

（山内）
（戸田）
（神谷）
（萱場）
（山本）
（村田
（水谷）
（山崎）

19-1

5-ウ
7-ウ
7-エ
7-オ
10-イ
10-エ
12-ウ
13-エ
13-エ
13-オ
13-オ
14-ウ
14-エ
14-オ
15-イ
16-ア
16-ア
16-ア
17-イ
17-ウ
17-ウ
17-オ
18Sア12
18Sエ12
18-イ

逝去年月卒業回・組
逝去年月卒業回・組

卒業回・組
追 悼 謹んでご冥福をお祈り申し上げます。 逝去年月（敬称略）

副会長　平山　孔嗣  三田 29-2

後藤　眞理子  三田 19-7

小針　　淳  三田 40-3
　いつも溌剌とされていた戸田先生。卒業する年に当時ワカ
バ会の理事をされていた先生に声をかけられ、以来数年間、広
報委員として会報「わかば」の編集作業をご一緒させていただ
きました。
　先生は退職後、東京都檜原村に移住されましたが、そこで地
元で放棄されていた茶畑を再生して「ひのはら紅茶」を生産す
ることで地域振興をはかる、という活動を始められ、それを精
力的に推進されました。
　ワカバ会時代からのつながりもあり、高校40回生を中心と
した同期会を定期的に檜原村で開催させていただきましたが、
いつお会いしても変わらぬバイタリティには驚くばかりでした。
次回の開催予定は今秋だったのですが、叶わず残念です。
　昨年秋にはコロナ禍の中、全国地紅茶サミットを檜原村から
オンラインで開催し、成功をおさめましたが、その直後に体調
を崩され、今年5月に逝去されました。体調を崩されてからも
亡くなる直前まで檜原村のご自宅で、弟子の方々と「ひのはら
紅茶」の生産を続けながら療養を続けられていました。
　一足先に旅立たれていた旦那様と、あちらで合流されてい
ることと存じます。ご冥福をお祈りいたします。

今年５月26日、戸田雅子先生がご逝去されました。
1967年に三田高校を卒業された後、1980年から
1991年まで母校三田高校で、1995年からは定時
制の国語の教師として教鞭を執られました。また、
1981年から2005年まで理事としてワカバ会にご
尽力くださいました。
　謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

小野紘一元会長を偲ぶ

戸田雅子（宮崎）（三田19-1）先生を偲んで

　戸田さんとは1980年代中
頃、ワカバ会のある委員会で
事務局の方から「同期の方で
すよ」と紹介されて知り合いま
した。
　なんとなく気が合ったので
しょうか、委員会とは別の機会に会っておしゃべりし、お宅に伺うことも
ありました。戸田さんは三田高校で国語の先生、私は建築の設計の仕事
をしていて、話は尽きませんでした。
　2002年のある日、戸田さんから「檜原村に家を建てたいので土地
探しに付き合って欲しいんだけど。場所が決まったら設計をよろしく」と
電話がありました。２度目に檜原村に行った時、手頃な物件が見つかり
ました。都内にご主人との家があるので別荘のような住まいを前提に、
設計の打ち合わせを重ね、建物は無事完成しました。しばらくして、その
家が毎日の住まいになっていることを知りました。定住の話は出ていな
かったので、これが戸田さんならではの、フンワリとした生活の姿なのだ
と受け止めることにしました。
　檜原村に住み始めてからの戸田さんは、それまでよりさらに生き生き
と、輝いてみえました。紅茶づくり、近所の人たちとの交流、地域のため
の書道教室、村の再生への貢献など、数多くの活動に燃えていました。
　パワフルで、行動力とアイデア満載、いつも元気印の戸田さんがあっ
という間に逝ってしまいました。「お先に失礼しまーす」と言っているか
のように旅立ちました。
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〒108-0073 東京都港区三田1-4-46
TEL：03-3451-0227　FAX：03-3452-4590
時間：午前10時～午後4時　休日：金曜･土曜･日曜･祝祭日
E-mail：t-mita@wakaba-kai.org  HP:www.wakaba-kai.org/

表紙デザイン
紙 面 構 成

秋 山 具 義 
一 色 秀 司

（三田37-4）
（三田35-3）

／
／

◆ワカバ会ホームページ ◆ワカバ会Twitter

これを書いている9月28日現在、政府はようやく緊急事態
宣言の全面解除に踏みきりました。手放しで喜べる状況で
はありませんが、我々は少しずつ「新たなる日常」を試行錯
誤しながらも構築しつつある気がします。
再開、再会が楽しみです。それまでどうかお元気で。　（T）

三田高卒業生でワカバ会事務局に勤務してくださる方を募集します。
お気軽にお問い合わせください。

◆当該年度の維持会費を納入してくださった方には振込
　用紙に「今年度の会費はいただきました。ありがとうござ
　いました。」という文言を記載しておりましたが、郵便物発
　送規定を遵守するため、取りやめることにいたしました。

◆下記のいずれかの方法で納入をお願いいたします。　　
　（振込手数料はご負担お願いします）
1.宛名用紙の払込取扱票を切り離して、郵便局で払込み
　をお願いします。
２.銀行振込 銀行振込口座 口座名義「一般社団法人ワカバ会」
以下のいずれかの銀行口座にお振り込みください。その際、
振込依頼人名の先頭に会員番号をつけていただきますよう
お願いします。

編集後記

事務局だより

維持会費納入ご協力のお願い維持会費納入ご協力のお願い

ご寄付御礼
♣第5代校長　
♣第六7-ウ
♣第六20-ア
♣第六22-ア
♣三田4-2
♣三田13-3
♣三田13-3
♣三田16-2
♣三田31-6
♣三田44-3
♣三田９回７組クラス会様より
♣匿名希望の方より　　

百田治朗先生ご遺族様より
吉野初枝様ご遺族様より
松川(東条）明美様ご遺族様より
石井常子様ご遺族様より
中村（真栄城）幸子様より
平岡猛様ご遺族様より
田村（永山）裕子様ご遺族様より
安中猛彦様より
馬場博幸様より
高橋大輔様より

　　　6件　　

ワカバ会オリジナルグッズ お申し込みは、電話・FAX・E-mail にて、事務局まで

折りたたみ
トートバッグ
全5色　各800円

タオル
マフラー
各900円

バンダナ　各600円

ハローキティ根付
650円
（寄付込1,000円）

ボール
ペン

200円ミニタオルハンカチ　各400円

校章ストラップ

耐風折傘

（黄色、シルバー、
 ブロンズ）
各450円

各950円

31×37×9㎝
（広げるとA4サイズ
 も入ります）

たたむと
こんなに
小さくなります

（紺色は在庫なし）

★裏返っても元通り!!

大判65㎝・
グラスファイバー骨

3色4芯
ボールペン
200円

クリアファイル  
各50円

レターセット 　  
各150円

一筆箋 各100円

青紫

青 紫 桃色 オレンジ

ワイン ピンク からし

なでしこ
クリアファイル
100円

今治
ハンドタオル
400円 （白）

12

府立第六高等女学校･都立三田高等学校同窓会
一般社団法人ワカバ会

・・・・・・以上のご寄付をいただきました。  
　  奨学金ならびに会の運営のために使わせていただきます。
　  ありがとうございました。  

10,000,000円
10,000円
2,000円
10,000円
30,000円
10,000円
10,000円
100,000円
100,000円
10,000円
6,465円

403,000円

ワカバ会
事務局
ワカバ会
事務局スタッフ募集!!スタッフ募集!!

【勤務条件】
・週2～3日
・勤務時間　10時～16時（稀に時間外あり）
・原則として高校45回生以降
・パソコンのできる方
・時給1,100円（交通費実費支給）
応募の方は11月末日までに履歴書をワカバ会事務局までお送り
ください。

【問合せ先】
ワカバ会事務局　TEL　03-3451-0227
E-mail　t-mita@wakaba-kai.org

みずほ銀行
三井住友銀行
三菱UFJ銀行
ゆうちょ銀行

普通　４７３６８６８
普通　７１５８９７９
普通　４５３８５２４
当座　００８１１７０

芝支店
三田通支店
田町支店
〇一九店
（ゼロイチキュウ）

♠
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